

## ABSTRAK

**Irsyadurrahman.** 2019. *Pengaruh Pendampingan dan Pelatihan terhadap Kesejahteraan Mustahik pada Pendayagunaan Dana Zakat di BAZNAS Provinsi Kalimantan Selatan* Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Pembimbing: (I) Dra. Hj. Fithriana Syarqawie, M.H.I., (II) Erissa Nilasari, M.P.

**Kata Kunci:** Pendampingan, Pelatihan, Kesejahteraan.

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan adanya program zakat dari bidang pendayagunaan oleh Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Provinsi Kalimantan Selatan yaitu memberikan pendampingan dan pelatihan kepada mustahik, hal ini merupakan salah satu cara yang dilakukan dalam pendayagunaan dana zakat yang bersifat produktif dalam upaya mensejahterakan mustahik. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah pendampingan dan pelatihan berpengaruh secara parsial dan simultan terhadap kesejahteraan mustahik.

Jenis penelitian ini menggunakan metode *field research*, adapun sifat penelitian ini adalah penelitian kuantitatif, Dengan populasi sebanyak 31 orang mustahik penerima manfaat pendayagunaan dana zakat. Pengambilan sampel menggunakan *non probability sampling* dengan teknik sampel jenuh yaitu mengambil keseluruhan populasi sebagai sampel sebanyak 31 orang berlokasi di Banjarmasin, pengumpulan data menggunakan kuesioner dan analisis data menggunakan regresi linier berganda.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai *Adjusted R Square* sebesar 0,604 artinya 60,4% kesejahteraan mustahik pada pendayagunaan dana zakat dipengaruhi oleh pendampingan dan pelatihan, sedangkan sisanya sebesar 39,6% dipengaruhi oleh variabel lain. Hasil uji parsial (uji t). variabel pendampingan menunjukkan nilai t hitung 2,657 > t tabel 2,045 dengan tingkat signifikansi  $0,013 < 0,05$  ( $\alpha = 5\%$ ). Sedangkan variabel pelatihan menunjukkan nilai t hitung 3,033 > t tabel 2,045 dan tingkat signifikansi  $0,005 < 0,05$  ( $\alpha = 5\%$ ) hal ini berarti pendampingan dan pelatihan berpengaruh secara parsial terhadap kesejahteraan mustahik. Hasil uji simultan (uji F) menunjukkan nilai F hitung 23,888 > F tabel 3,34 dan nilai signifikansi  $0,000 < 0,05$  ( $\alpha = 5\%$ ). Dapat disimpulkan bahwa pendampingan dan pelatihan berpengaruh secara simultan terhadap kesejahteraan mustahik.